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第一通电话 安徽省马鞍山市慈湖高新区总工会 

ＣＬＢ：您好，请问是慈湖高新区工会吗？ 

慈湖高新区总工会：嗯，你好，哪位？ 

ＣＬＢ：你好，我姓韩，我这是从中国劳工通讯打来电话呀。有个事儿想请教

一下，就是上个月咱们这儿这个金星钛白集团发生这个事故造成 5人死亡，

那…… 

慈湖高新区总工会：哦不好意思，我不方便对外透露这个细节啊。 

ＣＬＢ：没有，我不是想…… 

慈湖高新区总工会：有什么事情的话，你可以下那个工作函给我，好吧？谢谢

啊。 

ＣＬＢ：我不是要找事故的细节啊。就是说，咱们那个事故发生前，企业工会

有没有发现这个，这家企业安全生产主体责任？ 

慈湖高新区总工会：这个我都不方便，如果你有什么细节需要问的话，请走工

作渠道，电话上面不方便沟通啊，谢谢啊。 

ＣＬＢ：不是，咱们工会履责的问题啊。就是说，咱们这个企业工会有没有履

责呢？ 

慈湖高新区总工会：对，我们工会履责的话呢，请您发工作函，好吧？我们会

做那个官方回复，好吧？谢谢啊。 

ＣＬＢ：不，就是这个咱们企业工会有没有履责，就是说……喂？ 

——电话被挂断—— 

 

 

第二通电话 慈湖高新区总工会 

ＣＬＢ：喂，请问是慈湖高新区工会吗？ 

慈湖高新区总工会：有什么事？ 

ＣＬＢ：哦，是这样，那个我姓韩，我这是从中国劳工通讯打来电话呀。就是

关于上个月咱们这儿中核金星钛白集团这个事故，这个中核通报说主要原因是

企业没履行落实安全生产主体责任。那想问一下咱们工会，就是说，这个高新

区工会有没有收到企业工会就是发现这个问题的情况通报，这个及时采取行动

啊？ 

——电话被挂断—— 

——再次拨打，无人接听—— 

 

 

第三通电话 安徽省马鞍山市总工会 劳动经济工作部  
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ＣＬＢ：喂，请问是马鞍山市总工会劳动经济工作部吗？ 

马鞍山市总工会：是的，是的，您请说。 

ＣＬＢ：你好，那个我姓韩，我这是从中国劳工通讯打来电话呀。 

马鞍山市总工会：哦。 

ＣＬＢ：就是有个事儿想请教一下，就是上个月 10号，咱们这儿这个中核金星

钛白集团这个事故造成 5人死亡，然后中核的通报说，主要原因是企业没有落

实安全生产主体责任。那想就是，关于咱们工会履责的一个问题啊，就是事故

发生前企业工会有没有发现这个问题，有没有向咱们上级工会报告这个问题

呢？ 

马鞍山市总工会：这我不太清楚，因为我不是负责这个工作的。 

ＣＬＢ：哦，这个劳动和经济工作部不是负责安全生产吗？ 

马鞍山市总工会：对对，我们有专人负责这个工作。我们负责这个工作的这个

同志啊，他今天还在外面，还没回来，你稍微迟点打过来好不好？ 

ＣＬＢ：大概几点方便呢？ 

马鞍山市总工会：我们是两点半上班。 

ＣＬＢ：两点半上班啊？ 

马鞍山市总工会：对对对，我们现在是休息时间。 

ＣＬＢ：学习时间，就是中午学习啊？ 

马鞍山市总工会：现在是休息时间。 

ＣＬＢ：哦哦，对不起，那两点半上班是吧？ 

马鞍山市总工会：对对对。 

ＣＬＢ：那负责这个事的同事怎么称呼，贵姓啊？ 

马鞍山市总工会：姓朱，姓朱。 

ＣＬＢ：朱，怎么称呼呢？ 

马鞍山市总工会：您称呼他朱部长就可以了。 

ＣＬＢ：朱部长，好的，行，那谢谢了。 

马鞍山市总工会：你是哪个单位的？ 

ＣＬＢ：我是中国劳工通讯，我姓韩。 

马鞍山市总工会：哦。 

ＣＬＢ：那我两点半再打过来问朱部长吧，好不好？ 

马鞍山市总工会：行行，好吧。 

ＣＬＢ：好好，谢谢你，谢谢你。 

马鞍山市总工会：不客气。好，再见。 

 

 

第四通电话 马鞍山市总工会 劳动经济工作部 

ＣＬＢ：喂，您好。那个，工会劳动经济工作部是吧？ 
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马鞍山市总工会：对对对。 

ＣＬＢ：那个，我刚才打过电话来的，姓韩。 

马鞍山市总工会：对对对，我知道。我们负责这个项目的同事啊，他到其他办

公室去开会去了。你不然再迟一会吧？ 

ＣＬＢ：啊，又去开会了？ 

马鞍山市总工会：对对对，你迟一会打过来。 

ＣＬＢ：大概几点呢？ 

马鞍山市总工会：我不知道，他开会，我不知道什么。就是说，你迟一会吧，

好吧？ 

ＣＬＢ：今天会回来是吧？ 

马鞍山市总工会：回来，回来，回来。 

ＣＬＢ：哦，那有个事，就是想问一下那个什么呀…… 

马鞍山市总工会：不是，你问那个——因为我不负责这块工作，所以你问的情

况我不太清楚，你知道吧。 

ＣＬＢ：对，我就是说，咱们市总工会劳动经济工作部负责安全生产，有没有

参与事故调查呀？ 

马鞍山市总工会：我跟你说吧，我们那位同事他负责这块，我负责其他工作。

我对这块工作不太清楚。因为这个术业有专攻呢，我负责的工作不是这块。 

ＣＬＢ：哦，好的，好的。 

马鞍山市总工会：你等会儿打过来，好吧？ 

ＣＬＢ：行，谢谢你啊。 

马鞍山市总工会：不谢不谢，好，再见啊。 

 

 

第五通电话 马鞍山市机械冶金化工工会 李军主席 

ＣＬＢ：喂，请问是马鞍山市机械冶金化工工会李军主席吗？ 

马鞍山机械冶金化工工会：哦，我就是。 

ＣＬＢ：你好，那个对不起打扰啊，那个我姓韩。 

马鞍山机械冶金化工工会：没事。 

ＣＬＢ：我这是从中国劳工通讯打来电话呀。 

马鞍山机械冶金化工工会：嗯。 

ＣＬＢ：就是有个事想请教一下，就是上个月 10号，咱们这儿中金金星钛白集

团发生事故，造成 5人死亡。他们中核的通报说是，主要原因是企业没有落实

安全生产主体责任。 

马鞍山机械冶金化工工会：嗯。 

ＣＬＢ：那想了解一下，就是事故发生之前，咱们这个企业工会，有没有发现

这个主体责任没落实这情况，并且向上级工会报告呢？ 
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马鞍山机械冶金化工工会：呃，这个情况，这样子吧，我叫我们一个具体经办

人啊——最起码他那边情况比较清楚，然后我叫他来给你汇报可好？ 

ＣＬＢ：没有，不不不，不是汇报，这个主要是想…… 

马鞍山机械冶金化工工会：你留个电话号码。 

ＣＬＢ：那那个，咱们这个，这家企业是归这个行业归口的话，是归咱们这个

行业工会管的吧，机械冶金化工工会？ 

马鞍山机械冶金化工工会：嗯，应该是，对。 

ＣＬＢ：咱们这个行业工会有参与这事故调查吗？ 

马鞍山机械冶金化工工会：也参与调查了，善后处理、事故调查，我们都派人

去了。 

ＣＬＢ：哦。那想问一下，就是说这事故，从咱们工会的角度来说，会不会或

者是不是也应该对企业工会，或者是、比如说，咱们这个马鞍山市总工会的负

责安全生产的劳动经济工作部，是不是有履责，这个——安全生产履责这方

面，包括慈湖高新区工会，安全生产履责方面做的不到的地方，是不是也应该

作为调查的这个重点之一呀？ 

马鞍山机械冶金化工工会：他这个主要是企业这一块。工会他是辅助工作，他

责任主体还是在企业。 

ＣＬＢ：对，责任主体是在企业了。不过这个《安全生产法》第七条、四十一

条、六十条都规定，工会要在企业内履行安全生产的监督职责。 

马鞍山机械冶金化工工会：对。 

ＣＬＢ：也就是说，其实这个工会安全生产监督履责到位和不到位，作为和不

作为，这直接影响到这个是不是会有效的、及时地发现企业有没有落实安全生

产主体责任，会不会发生事故隐患。就是工会的作用，这个监督职责履责的作

用，其实是非常重要的呀，就是说…… 

马鞍山机械冶金化工工会：对对对。 

ＣＬＢ：那发生这种事故，就是想了解一下，会不会就是对企业工会，也包括

这个高新区，这个最基层的工会，有没有履责到位这情况，及时发现，有没有

这个作为，对工会的调查作为重点之一呀？ 

马鞍山机械冶金化工工会：应该是。你这样吧，你这样吧，我现在啊——我们

明天开的五一大会，我正在筹备这个五一大会，我马上到会场去。然后呢，我

叫一个经办人啊，他有一个详细的汇报材料，然后我再叫他具体地跟你汇报好

吗？ 

ＣＬＢ：那您这有他电话吗，我可以打电话给他…… 

马鞍山机械冶金化工工会：我晚上跟他讲，我让他主动跟你联系好吗？ 

ＣＬＢ：其实我打回电话来吧，我这长途电话可能也不一定……当然可以，我

留下我电话也可以，不过我一会打回来可能更方便一点，您觉得呢？ 

马鞍山机械冶金化工工会：没事。为什么呢？他那个，我们这个，他这个人是

在劳经部。他劳经部嘛，我们那个搞了个五一、五一表彰大会啊，他这个也是
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主办的部室。这两天，我估计他不知道，可在办公室。你留个电话给我，我然

后再跟他联系，我再叫他跟你汇报。 

ＣＬＢ：行，好的好的。那个，不谈汇报，是那个、讨论一下。哦，就是现在

是，正好到了五一前了，都在准备这个五一前的一些活动什么的？五一活动？ 

马鞍山机械冶金化工工会：对对对，明天我们这边正在召开的五一表彰大会，

规模是七百人。就是疫情发生以来是规模最大的一次。所以我们这块，我们全

会的节目，泼在这上面了。 

ＣＬＢ：哦，那明白明白。那那个李主席，我这个就是，我能不能借您一点时

间，就是给咱们工会提一个建议啊？ 

马鞍山机械冶金化工工会：嗯好。欢迎欢迎。 

ＣＬＢ：这个就是，无论这个过程当中有没有对工会进行这个调查呀，就是说

——建议咱们工会是不是可以主动地刀刃向内，就是做一番自查呀？ 

马鞍山机械冶金化工工会：好的好的。 

ＣＬＢ：就是向那个省一级，因为死了 11 个人，应该是咱们安徽省负责这个主

持调查。所以省级的调查，那建议省的调查组，是不是真的是查一查咱们各级

工会安全生产监督履责的情况？这样才能对未来这个一线监督才能起到一个推

动作用。 

马鞍山机械冶金化工工会：对对对对，是的，好的。 

ＣＬＢ：我不知道这建议会不会外行，或者是…… 

马鞍山机械冶金化工工会：非常好，非常好，是的。因为工会是工人的娘家人

嘛，这个事情发生以后，工会这一块也非常内疚。这一块，今后这一块我们肯

定是要加强。我们准备在七月份啊，在七月份举报一个安全生产方面的劳动技

能大赛，就是围绕这个事情，我们找一个突破口，采取“以赛促训”的方式—

—把这个五一大会忙完以后，马上就准备筹备这个事。 

ＣＬＢ：对，而且我在网上也看到，咱们高新区总工会在去年，还不到一年

前，就授予这家企业啊，就是这家事故企业工会——是先进集体荣誉。然后，

如果企业工会是先进工会集体的话，那如果要真的是存在企业工会履责不到

位，结果导致五人死亡这么大的事故——啊对，我刚才是搞混了，之前说的十

一人死亡是什么呀，是浙江这边武邑县的一个火灾的十一人死亡。这次这个中

核钛白是五人死亡，那造成这么大的事故，那如果要是这家企业工会还是咱们

高新区工会授予了工会工作先进集体荣誉，那就更应该查一查。 

马鞍山机械冶金化工工会：对对对，是的。 

ＣＬＢ：就是说，这种荣誉不能随便乱颁，而颁了以后不能货不对办，对吧？ 

马鞍山机械冶金化工工会：对对对，非常正确，是的。 

ＣＬＢ：好的，那李主席，我留下我的电话号码，然后看看如果方便的话，同

事可以打电话过来，我们再谈谈细节。 

马鞍山机械冶金化工工会：好的好的。 

ＣＬＢ：我这里区号是 852。 
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马鞍山机械冶金化工工会：852。 

ＣＬＢ：我电话是 23807088。 

马鞍山机械冶金化工工会：23807088，您贵姓？ 

ＣＬＢ：免贵，我姓韩，我叫韩东方。 

马鞍山机械冶金化工工会：哦，韩老师。 

ＣＬＢ：没有，不敢当，我这是中国劳工通讯。 

马鞍山机械冶金化工工会：中国劳工通讯，对吧？ 

ＣＬＢ：对对对。然后还有另外一个号码是 27802187。 

马鞍山机械冶金化工工会：27802187。 

ＣＬＢ：区号都是一样。 

马鞍山机械冶金化工工会：好嘞。 

ＣＬＢ：行，好的。谢谢。 

马鞍山机械冶金化工工会：谢谢你啊。谢谢你对我们高新区职工的关心，也谢

谢你对我们工会提了很好的建议。这样呢，我马上跟我们这个负责人联系，然

后呢，如果说近两天，如果说他没给你打电话，请您谅解啊。因为他劳经部正

在全力以赴筹备这个五一大会，我相信他会尽快的时间来给你汇报相关的事

项，好吗？ 

ＣＬＢ：行，好的。那如果要是收不到电话，如果忙的话，那我看看下个礼

拜，我再打回这个电话，您看会不会太麻烦啊？ 

马鞍山机械冶金化工工会：不麻烦，不麻烦，好的好的。 

ＣＬＢ：行，好的好的，那谢谢您了，谢谢您了，李主席。 

马鞍山机械冶金化工工会：不谢不谢，韩老师。 

ＣＬＢ：再见。 

马鞍山机械冶金化工工会：再见。 

 

 

第六通电话 安徽省安庆市桐城市 金神镇政府 主任科员 

ＣＬＢ：喂，请问是金神镇政府吗？  

金神镇政府：喂，您什么事？ 

ＣＬＢ：咱们这是金神镇政府，是吧？ 

金神镇政府：你打那个党建办，好不好？办公室电话。 

ＣＬＢ：办公室电话多少啊？ 

金神镇政府：666500。 

ＣＬＢ：哦，您这是什么部门啊？ 

金神镇政府：我是镇上的一个主任科员。 

ＣＬＢ：哦主任科员。 

金神镇政府：对对对。 
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ＣＬＢ：其实我想问一下咱们镇有没有工会，负责工会的同事啊？ 

金神镇政府：你什么事？ 

ＣＬＢ：就是想问一下工会的一些工作啊。就是了解一下，就是工会安全生产

啊什么这方面的工作啊。 

金神镇政府：那你打 6682060吧。 

ＣＬＢ：多少？ 

金神镇政府：6682060。 

ＣＬＢ：嗯嗯。这是镇工会的？ 

金神镇政府：专职副主席。 

ＣＬＢ：镇工会的专职副主席？ 

金神镇政府：对对对。 

ＣＬＢ：这位副主席贵姓，怎么称呼呢？ 

金神镇政府：姓王。 

ＣＬＢ：王，是男士女士啊？ 

金神镇政府：是男的嘛。 

ＣＬＢ：OK，好好好，谢谢谢谢。再见。 

金神镇政府：没事没事，好。 

 

 

拨打金神镇工会专职副主席王副主席，电话无人接听。 

 

 

第七通电话 拨打安徽省安庆市 桐城市总工会，被报错 

ＣＬＢ：喂，请问是桐城市总工会吗？ 

未知：哪位？ 

ＣＬＢ：您好，我姓韩，我这是从中国劳工通讯打来电话啊。咱们这是桐城市

总工会，是吧？ 

未知：打错了，电话错了啊，打错了。 

ＣＬＢ：啊？ 

未知：打错了。 

ＣＬＢ：但这是在你们工会网站上公布的…… 

未知：打错了，打错了。 

ＣＬＢ：喂，那工会网站…… 

——电话被挂断—— 

 

 

第八通电话 安徽省安庆市 桐城市总工会 办公室 
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ＣＬＢ：喂，请问是桐城市总工会吗？ 

桐城市总工会：嗯对，哪位？ 

ＣＬＢ：你好，我姓韩，我这是从中国劳工通讯打来电话啊。 

桐城市总工会：嗯您好。 

ＣＬＢ：您好您好。有个事儿想请教一下，就是咱们这儿 5月 28 号金神镇香铺

这边，旭日米业加工厂有限空间事故，三人死亡一人受伤。这个想问一下，咱

们工会有没有参与事故调查呢？ 

桐城市总工会：如果是有公共事务需要我们参加的话，我们是参加了的。我们

这边有专门的部室和负责人负责这个事情。 

ＣＬＢ：咱们桐城市工会是有专门的人员参与了调查的？ 

桐城市总工会：对，我们有成员是在那个委员会里面做成员的，然后有单独的

部室是负责这个事情的。 

ＣＬＢ：就是安委办，是吧？安委办，工会是安委办的成员？ 

桐城市总工会：对。 

ＣＬＢ：那现在这事故，因为死亡三人，省里边安委办挂牌这个督办调查。那

想问一下，会不会对，除了工会作为安委办成员参与调查以外，会不会调查工

会在安全生产履责当中的一些情况啊？ 

桐城市总工会：那你这个具体要问一下我们的经办部室。 

ＣＬＢ：经办部室是哪个部门呢？ 

桐城市总工会：劳动和经济部。我可以把主管的手机号码报给你。你跟他那边

再问一下。 

ＣＬＢ：行。好，谢谢。 

桐城市总工会：因为我现在不太清楚，那我报给你啊。 

ＣＬＢ：请讲。 

桐城市总工会：159XXXXXXX9。 

ＣＬＢ：159XXXXXXX9。 

桐城市总工会：7009。 

ＣＬＢ：1009是吧？ 

桐城市总工会：7009。 

ＣＬＢ：7啊？ 

桐城市总工会：对，7009。 

ＣＬＢ：7009。那这位贵姓呢，怎么称呼呢？ 

桐城市总工会：姓朱，朱部长。 

ＣＬＢ：朱部长，是咱们劳动和经济工作部的？ 

桐城市总工会：嗯对。 

ＣＬＢ：好的，请问咱们这是什么部门啊？ 

桐城市总工会：我们这是办公室。 

ＣＬＢ：办公室的，好。那谢谢你了，我再给朱部长问一下。 
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桐城市总工会：嗯，好的好的。 

ＣＬＢ：再见。 

 

 

第九通电话 安徽省安庆市桐城市总工会劳动和经济工作部 朱部长 

ＣＬＢ：喂，请问是朱部长吗？ 

桐城市总工会：对，您哪里，你香港的？ 

ＣＬＢ：您这是桐城市总工会劳动和经济工作部朱部长是吧？ 

桐城市总工会：对，您哪里？你香港电话是吧？ 

ＣＬＢ：对，我姓韩，我这是从中国劳工通讯打来电话。 

桐城市总工会：嗯嗯。 

ＣＬＢ：不好意思打扰一下，朱部长。这个什么，就是关于咱们这儿金神镇旭

日米业发生有限空间事故，造成三人死亡。这想问一下咱们工会，您是有参与

这事故调查的吧？ 

桐城市总工会：我没有没有。你事故调查都什么程度你就不知道，你打什么电

话了？呵呵。 

ＣＬＢ：啊，刚才咱们这边这办公室的同事说，您是有参与这个调查的呀。 

桐城市总工会：没有没有没有，我没有。那个不是我们调查人，知道吧。你把

那个调查的那个条例你仔细看看。我现在开会…… 

ＣＬＢ：那作为咱们负责…… 

桐城市总工会：我现在在开会，嗯嗯。  

ＣＬＢ：那作为咱们市总工会负责安全生产的，会不会也被调查呀？ 

——电话被挂断—— 

 

 

再拨打朱部长电话，提示“你所拨打的用户已关机，请稍后再拨。” 

 

 

拨打桐城市委第三巡查组举报电话 17755693717，无人接听。 

 

第十通电话 安徽省安庆市 桐城市纪委信访室 

ＣＬＢ：喂您好，请问是桐城市委纪委吗？ 

桐城市纪委信访：我们是桐城市纪委信访室。 

ＣＬＢ：信访室啊？ 

桐城市纪委信访：嗯。 

ＣＬＢ：那那个涉及到巡查组的这个巡查的一些反馈回馈，那我应该到哪儿询
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问呢？ 

桐城市纪委信访：您指的是什么意思，巡查组的反馈回馈，您是指向巡查组反

映问题吗？ 

ＣＬＢ：就是想询问一下，咱们市委纪委巡查组对市总工会的一个巡查，结

果、一个反馈，还有市总工会的这个整改的这个情况啊。 

桐城市纪委信访：啊这个情况，具体这方面业务我不太清楚。您稍等一下啊，

您别挂电话。 

ＣＬＢ：好，谢谢。 

（稍候，和同事讨论） 

桐城市纪委信访：喂，我这边也问了一下，因为这个问题我之前也没遇到过。

就是这个问题啊，首先不是信访室向您答复，而且这个好像就是，你要看巡查

组他们那边的巡查规章制度，你知道吧。因为这个反馈，我们也不太清楚是不

是向社会公开。您看您当时如果你反映了情况，你打当时那个号码，你再问一

下。因为我们跟巡查办不是一个部门。 

ＣＬＢ：哦，那个，啊我在这儿，我是怎么拿到您的号码？是咱们那个，市委

纪委网页上公布的举报电话。 

桐城市纪委信访：对，我们是纪委信访室。 

ＣＬＢ：这里说是举报电话啊，不是说是信访。 

桐城市纪委信访：您说什么？刚才没听清楚。 

ＣＬＢ：就是这个电话说是举报电话啊。 

桐城市纪委信访：对，是举报电话，就是，也不是说举报电话。就是你有什么

情况，你可以先跟我反映一下。如果有必要的话，我可以进行先了解一下嘛。 

ＣＬＢ：哦对，这里写的是举报电话。没关系啦，那我可以就是，耽误您点时

间，把我想反映的一个情况跟您…… 

桐城市纪委信访：您说您说。 

ＣＬＢ：是这样，咱们这个市委纪委巡查组，去年 12月中旬到今年 1月底对这

个市总工会做了巡查。而且这个就说，咱们这个巡查组长，第三巡查组长程玉

明向总工会反馈说，这个工会基层组织建设力度弱化，这是作为巡查的一个反

馈，发现了问题。那那个市总工会的党组书记洪时仆当场表态说，全盘认领、

坚决整改。那这问题就在什么呢？就说是，现在呢，咱们这个桐城市金神镇有

旭日米业加工厂发生了有限空间事故，造成三人死亡。那我就想问一下，这个

工会整改是不是没做到？或者是根本没整改？要不的话，怎么会这个没有发现

这个旭日米业有限空间事故的这个苗头呢？ 

桐城市纪委信访：哦，首先第一个，您说的这个巡查组向工会反馈的这个情

况，这个问题我是真不清楚。因为这个问题，我们都不知道是不是对社会公开

的，你知道吧？如果你知道这个情况的话你应该也是当时参加了会议，对吧？

或者是其他的一些内容，你当时有没有向巡查组反映过这个问题呢？ 

ＣＬＢ：哦我没有参加过会议，我这是在咱们网站上的这个公开资料，咱们纪
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委的公开资料看到的啊。 

桐城市纪委信访：那您说的这个，就是什么旭日米业，跟工会之间是有什么关

系呢？ 

ＣＬＢ：因为旭日米业加工厂发生了有限空间事故，造成三人死亡。而工会在

这个按照《安全生产法》的规定，还有咱们省这个什么呀，《重大事故隐患专项

排查整治》的这个整体方案啊，包括在省安全生产委员会里边有规定，就是工

会的工作职责，包括在企业组织职工监督这个安全生产。所以，那如果咱们工

会，市总工会以及下属工会，要是参与了这个旭日米业的安全生产监督的话，

那这个事故发生的——不是说一定不会发生，但是发生的可能性会降低啊。 

桐城市纪委信访：您的意思啊，您的问题我重复一遍啊。你说金神镇有个旭日

米业，然后因为旭日米业的工会没有对职工的什么安全生产相关内容进行培

训，你觉得市总工会在这方面有失责失职这方面的问题，是吧？ 

ＣＬＢ：我只是想问一下，就是觉得咱们作为市纪委是不是应该去了解调查一

下，这个市总工会到底有没有履责？ 

桐城市纪委信访：你这个问题，我这边我只能跟你答复，就是说我先登记，然

后我问一下相关专业人士。因为我们之前也没有遇到过这种情况。嗯，信访室

到底有没有这个职能，或者说是哪个部门有这个职能，可能我们还要再去了解

一下。我现在不能跟你说我受理这个东西，你知道吧？ 

ＣＬＢ：哦，我明白明白。 

桐城市纪委信访：因为我们确实也没有遇到过这个事情，对。 

ＣＬＢ：我其实在这个全国各地涉及到安全生产事故的时候，就谈到工会被问

责，其实这是一个常态的回复。就是大家都不觉得工会在发生安全生产事故的

时候是有责任的。 

桐城市纪委信访：那我想问一下，您这个问题您有向巡查组反映过吗？ 

ＣＬＢ：我刚才打巡查组留下的那个电话，17755693717，那个电话是关机了。 

桐城市纪委信访：哦，它不在巡查期间，可能这种电话就关机了。这个我也不

太清楚，我只能说我帮你问一下。 

ＣＬＢ：那那个，您这有没有咱们第三巡查组的坐机电话？我可以打过去呢？ 

桐城市纪委信访：坐机电话是吧？ 

ＣＬＢ：嗯。 

桐城市纪委信访：我这边可能不太方便提供给你，我只能说我跟他联系一下。

因为他这个电话也不一定是公开的，你知道吧。 

ＣＬＢ：哎呀，咱们市委这是…… 

桐城市纪委信访：我把你的情况我如实报告给他，如果他觉得他那边可以处

理，或者说应该给你回电话，他会给你回电话，因为你的电话我这边也有，好

不好？ 

ＣＬＢ：对，这个，如果市委纪委的巡查组的电话都不公开，这是不是有点不

太恰当啊？从这个，如果要是…… 
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桐城市纪委信访：因为、因为巡查期间我们肯定是广开言路的，但现在不是巡

查结束了吗？对不对？我们现在，我能提供给你的电话，也只是办公室的办公

号码，而不是说在巡查的时候，在那个意见箱上面贴着的那种对外公开的大家

反映的那个号码，知道吧？ 

ＣＬＢ：这个按我的理解，巡查期间和这个巡查永远在路上，这应该是不矛盾

的呀。巡查的这个，不在巡查期间也应该…… 

桐城市纪委信访：这样啊，您这个问题我马上转达给巡查组。如果他觉得他可

以给你回电话的，我让他马上给你回电话。但是这个问题到底是不是我们受理

范围的，我肯定还要跟领导报告一下。因为我也只是个接电话的，我没有这么

大权利说我马上把你这个东西受理下来，你知道吧？ 

ＣＬＢ：明白明白，我只是，因为咱们在网站上说，这个号码是咱们市纪委的

举报电话。 

桐城市纪委信访：我知道呀，所以我接到你的电话呀。 

ＣＬＢ：对对对，行，那谢谢你了。那个，您不方便把那个第三巡查组的电话

给我，我直接跟他们反映吗？ 

桐城市纪委信访：不是说不方便，而是说我不知道我能不能给你，我跟领导汇

报一下，好不好？因为这也不是我一个人做主。好吧？ 

ＣＬＢ：明白明白。那我可不可以也提个建议，就是说这个电话，其实应该市

纪委应该给你们这边一个指引，就是说巡查组的电话是可以公开的。这样你们

就不需要为难…… 

桐城市纪委信访：所以我现在要马上报告领导呀，好不好？因为我不太清楚这

个事情，如果领导说巡查组的电话号码可以给，那我马上给你，好吧？ 

ＣＬＢ：行，好的好的。那另外一个，麻烦你在汇报的时候，能不能也帮我提

个（建议），记下来一个建议，行吗？ 

桐城市纪委信访：您说呀。 

ＣＬＢ：就是咱们市纪委是不是应该，就是把工会、对工会的调查作为事故调

查的一部分来问责。 

桐城市纪委信访：呃这个，如果说您反映的这个问题是我们受理范围的话，您

可以直接跟核查组联系这部分内容，好吧？ 

ＣＬＢ：不是，您就跟领导汇报、跟核查组汇报的时候，您把这个给转达一

下，行吗？ 

桐城市纪委信访：因为我们暂不清楚，旭日米业跟市总工会之间，有没有您说

的这种、就是有必要的追责关系，我们这个都不清楚。所以我肯定要先看这个

事情，好不好？我们要先了解一下。 

ＣＬＢ：对，我刚才跟您说了，按照《安全生产法》、《工会法》、《劳动法》、

《劳动合同法》等等这些，这个工会都是要对企业的安全生产进行监督的。 

桐城市纪委信访：我会把你的意见传达给他们的，好吧？我只能做到传达。 

ＣＬＢ：那谢谢您。我方便问您贵姓吗？ 



13 

 

桐城市纪委信访：因为我们这边接电话的人员也不固定，所以也没必要。你就

打这个电话，肯定会有人接的，好吧。 

ＣＬＢ：谢谢你啊，再见。 

 

 

拨打安徽省总工会劳动和经济工作部，提示“被叫没有权限接听您的呼叫，再

见。”，被限制了听香港电话的权利。 

 

 

拨打安庆市总工会三个电话号码，无人接听。 

拨打安徽省应急厅安全生产综合协调处电话 551-62998738，是传真机。 

拨打安徽省应急厅监督电话 0551-62999075，无人接听。 

 

第十一通电话 桐城市纪委监委组织部 张女士 

ＣＬＢ：喂您好，请问是桐城市纪委监委组织部吗？ 

桐城市纪委监委：是的，您好，哪位？ 

ＣＬＢ：您好，我姓韩，我这是从中国劳工通讯打来电话呀。 

桐城市纪委监委：哦，有事吗？ 

ＣＬＢ：是这样，就是关于咱们这儿这个纪委第三巡查组对这个市总工会的巡

查，一个整改的一个情况啊。 

桐城市纪委监委：嗯。 

ＣＬＢ：想问一下就是，咱们会不会就这一次这个旭日米业发生有限空间事故

造成三人死亡，回头看、调查一下这个市总工会安全生产履责的情况啊？ 

桐城市纪委监委：这个我不是很清楚，额，您想了解的这方面我也不是特别了

解。如果你想了解的话，你可以问一下那个巡查，社会巡查机构那一块。 

ＣＬＢ：巡查电话是多少呢？ 

桐城市纪委监委：呃，您是哪边？您是？ 

ＣＬＢ：我这是，我姓韩，我这是中国劳工通讯。 

桐城市纪委监委：哦，是劳工通讯，是一个报刊吗？还是？ 

ＣＬＢ：是一个我们专门关注这个工会改革的成效啊，就是，特别是在安全生

产，还有工人权益方面，就是工会的这个问责、工会履责的这个情况。所以，

现在这边发生了这个安全生产事故，造成三人死亡。那咱们这个纪委又在几个

月前对市总工会做过一次巡查，而且巡查的反馈意见…… 

桐城市纪委监委：不是纪委巡查，不是纪委巡查。巡查是市委、市委巡查机

构，不是纪委巡查。 

ＣＬＢ：对，是市纪委，不是桐城市纪委。 

桐城市纪委监委：不是，是市委巡查，是市委巡查机构，是市委。嗯对，所以
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纪委对巡查这块不是很了解，您刚刚讲的是什么个情况。呃，它是市委巡查机

构。 

ＣＬＢ：呃，这个我有点搞不清楚了，对不起。这个好多名词、好多机构，您

说市委巡查机构跟市纪委是两回事啊？ 

桐城市纪委监委：对，市委巡查机构和市纪委是两个独立的单位，市委巡查机

构是市委下属单位。 

ＣＬＢ：那您这儿不是市纪委吗？ 

桐城市纪委监委：我这边是纪委，对。 

ＣＬＢ：这个在你们网站上，这个名称叫中共桐城市纪委监委，桐城市纪检监

察…… 

桐城市纪委监委：（纪检监察）委员会，对，我们是纪委监委。 

ＣＬＢ：就是你们是纪委监委？ 

桐城市纪委监委：对。 

ＣＬＢ：纪委监委，那这个纪委监委，这里写的是，巡查组是咱们…… 

桐城市纪委监委：嗯，巡查它是市委的下属机构。但是巡查领导小组组长是市

委常委、纪委书记担任。所以说，虽然是说在一起，但是业务上是没有特别多

的往来，它不归我们管，它不归我们管。 

ＣＬＢ：哦，今天又是学到了点东西，这个。 

桐城市纪委监委：业务上不归我们管。只是说在管理方面，它的那个、它的就

是开支什么，可以在这边列支。但是它的人财物，人事什么的，都不归（我们

管）。因为它的工作也不归我们这边。所以你讲的这块，我不是很了解。 

ＣＬＢ：哦，所以说您这是咱们市纪委。 

桐城市纪委监委：纪委，对，我们这是纪委。 

ＣＬＢ：我要了解巡查的结果和巡查整改的结果，还有巡查是不是本身巡查有

走形式的问题，那我要去找市委去问？ 

桐城市纪委监委：巡查，那你就是先在那个巡查，到时候巡查公告，你再跟巡

查联系一下好吗？ 

ＣＬＢ：对，我就想巡查本身，是不是有这个走形式的问题。就是…… 

桐城市纪委监委：那我不清楚，您讲的这个我无法来判断，您讲的是什么情

况。 

ＣＬＢ：我不是说让您判断，我是说应该找谁来讨论这个事呢？是咱们市纪委

反映？还是到市委反映？就是关于这个巡查组的巡查结果，还有跟进的问题。 

桐城市纪委监委：哦，你讲的这个，我也不是特别了解。您说的是说，他巡查

这个工作开展的情况，对吧？ 

ＣＬＢ：不是，就是他巡查，这第三巡查组呢，已经很清楚的，就是对工会的

巡查已经提出来，工会基层组织建设力度弱化。所以，已经提出来让工会要整

改。那工会方面呢，这个叫什么洪时仆这个常务副主席也当场就答应说是全盘

接收、这个一定要整改好。结果，这话音未落，两个半月以后呢，就发生了这
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个安全生产这么大的事故，死了三个人。那就是说，那这里边就是工会在整改

基层组织建设力度弱化这方面，如果有所改进的话，那这家企业的工会就应该

有所作为，监督企业的安全生产，就应该有所作为，那就可以避免这个事故的

发生。所以，我是从这个角度就是说，咱们这个巡查…… 

桐城市纪委监委：哦，我也学到了，那我现在也学到了。你刚才讲的我也不是

很懂，你现在讲、大概我懂了什么意思。就是说，工会在维护职工权益这块有

没有做到位，是这个意思吗？ 

ＣＬＢ：对对对对。因为工会是咱们这个安全生产监察委员会的成员单位，它

是要指导基层工会，对企业的安全生产进行民主监督的，就是在一线的监督。

那么如果工会做到了呢，大部分的这个安全生产事故是可以避免。那现在，这

么大事故发生了，我就想，就是有一个怀疑，就是说工会可能没做到。那又看

到咱们市纪委监寻查组又特别在两三个月前，给市总工会提出来了这个工会基

层组织建设力度弱化的问题——不是没提。那么提出来以后，工会是不是没改

呢？或者工会没改，咱们巡查组是不是有没有回头看呢？那么…… 

桐城市纪委监委：哦，我大概懂你讲什么意思了。你想了解这个情况，是吧？ 

ＣＬＢ：我不是想了解，我是想提个建议。就是说，现在事故发生了，对吧。

就这个事故来说，是不是咱们市纪委可以以这个事故，作为一个案例、典型案

例，就是来问责市总工会：你有没有履行《安全生产法》规定的工会职责，没

有的话那应该处罚、应该追责的。 

桐城市纪委监委：哦，首先一个不好意思，就是说您说的这个，我不是……就

是因为业务跟我们这块，就是工会这块，我也不是特别了解这块工作。所以

说，没法给你答复其他的情况。 

ＣＬＢ：没关系，您说。 

桐城市纪委监委：然后，如果你想了解其他情况的话，你或者跟工会问一下，

或者跟我们那个桐城工会，或者是巡查机构再联系一下。因为你讲了半天，我

这纪委组织部是负责纪检监察干部人士的，你讲的这些业务我都不懂。 

ＣＬＢ：那那个，如果，不知道会不会太麻烦。就是，我刚才提的这些，毕竟

咱们是纪委，您能不能帮忙反映一下？就是说，有一个中国劳工通讯一个姓韩

的人在这啰啰嗦嗦地说了一堆。就是说，核心的问题就是出了事故了，是不是

应该追究总工会，这个指导企业工会、职工民主监督、安全生产不到位的问

题，是不是应该调查工会？ 

桐城市纪委监委：嗯，我懂你讲，大概的意思就是说，对于工会那个在履职、

监督履职方面，没有到位这个问题。在对于这个责任事故追究的同时，追究工

会的责任，是这个意思吗？ 

ＣＬＢ：对对对，特别是人命关天啊，这三个人死了、三个家庭啊。 

桐城市纪委监委：好的好的，这个情况会跟我们领导反馈一下，看一看。 

ＣＬＢ：那谢谢了、谢谢了。 

桐城市纪委监委：嗯好。 
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ＣＬＢ：对不起，还没请教您贵姓啊？ 

桐城市纪委监委：我姓张，弓长张。 

ＣＬＢ：小张，谢谢小张。不好意思，冒昧地就把电话打到这来。可能不对

口，但是也谢谢您把我的这个建议记下来、答应帮我反映。谢谢你了。 

桐城市纪委监委：好，没事哈。也不好意思，因为你讲的这个，业务上没有接

触过，就是不是特别懂这一块。 

ＣＬＢ：明白，当然当然。好，再见啊。 

桐城市纪委监委：嗯嗯好，再见。 

 

  

 


